

## **1. Ouverture:**

En tant que président du SBCA, j'ai l'honneur d'ouvrir cette réunion.

Je souhaite remercier les personnes suivantes :

- Les membres du comité ;  
Tous les membres du comité ont fait de leur mieux pour accomplir le travail aussi bien que possible.
  
- Les membres du SBCA ;  
Sans membres, il n'y aurait pas de livre généalogique et nous pouvons être fiers car, bien que la Belgique soit un petit pays, elle possède un grand nombre de membres.
  
- Les organisateurs et tous les bénévoles des événements ;  
Sans les organisateurs et les bénévoles, qui offrent souvent leurs services de manière désintéressée, il n'y aurait pas d'événements auxquels nous pourrions participer avec nos chers chevaux arabes.
  
- L'équipe qui a créé l'annuaire, Maya, Ilse et Thierry.
- Bien sûr, les photographes et les personnes qui ont soumis des articles.
- Merci d'avoir encore une fois créé un si beau livre d'annuaire.
  
- Et surtout, n'oublions pas la dame du bureau du livre généalogique : Tiffany van Dooren.

Nous continuerons certainement à faire de notre mieux pour résoudre correctement les défis que nous rencontrons chaque semaine et accomplir toutes nos tâches avec honnêteté et intégrité. Entre-temps, un grand rattrapage a été effectué et des centaines de dossiers ont été traités, qui, pour une raison ou une autre, étaient restés en suspens. Vicky est toujours malade, cela dure depuis plus d'un an.

Pour la bonne marche de cette réunion, je demande aux membres effectifs qui souhaitent intervenir ou poser des questions de bien vouloir d'abord dire leur nom et de parler clairement dans le microphone, afin que la question puisse également être traduite.

Nous vous remercions de veiller au bon déroulement de cette réunion. Chacun peut et doit dire ce qu'il souhaite, mais de manière correcte et respectueuse.

## **2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée générale 2024 :**

Les membres effectifs sont-ils d'accord avec le procès-verbal de l'Assemblée générale du 29 mars 2024 ? Ce procès-verbal était joint à l'invitation. Levée de main.

19 voix pour.

## **3. Rapport annuel du secrétaire.**

Ilse ne peut pas être présente en raison du décès de son grand-père et m'a demandé de présenter le rapport du secrétariat:

Comparé aux années précédentes, il y a (en effet, comme l'a déjà dit Kay) cette année davantage d'intérêt pour assister à l'Assemblée générale des membres. Notre communication via le site web du SBCA, Facebook – nous supposons que ceux qui s'intéressent au SBCA nous suivent également sur ces plateformes – ainsi que les newsletters envoyées à tous les membres pour lesquels nous avons une adresse e-mail valide, semble donc fonctionner!

Nelly : Combien de membres effectifs ?

Kay : Tiffany donnera la réponse pour 2025 dans un instant.

Ainsi, via Facebook, nous avons envoyé un rappel pour le paiement de la cotisation 2025, ce qui a été fait pour la première fois le 10 décembre 2024, et a ensuite été répété. Le 20 décembre 2024, nous vous avons envoyé une newsletter. Cette newsletter comprenait, entre autres, un agenda des dates déjà connues pour les shows et les jugements des étalons, ainsi que la date de l'Assemblée générale des membres 2025 et les salons où le SBCA sera présente en 2025 en Wallonie et en Flandre. Il y avait également des nouvelles sur l'endurance – EN – et bien sûr, encore une fois un rappel pour le paiement de la cotisation, avec un bouton permettant, en un seul clic, d'afficher le numéro de compte, le montant et la date limite pour être membre. Ce bouton est d'ailleurs disponible sur la page d'accueil du site web du SBCA depuis plusieurs mois.

Nous pouvons également publier des initiatives privées et des projets bien élaborés sur notre page Facebook et dans nos newsletters, envoyées à tous les membres pour lesquels nous avons une adresse e-mail, si les initiateurs ou les groupes de travail le souhaitent. Il nous semble toujours préférable, en tant que comité, de combiner nos forces et de promouvoir de manière constructive le cheval arabe là où cela est possible. À chaque

Assemblée générale, nous faisons appel aux membres qui souhaitent s'engager dans ce sens. Voici donc un nouvel appel à nous informer en cas de modification de vos coordonnées, afin que tout le monde reçoive les informations en temps utile et puisse les lire.

La gestion des enregistrements des chevaux reste bien sûr la priorité pour le SBCA. Il y a un an, le bureau a déménagé à Herentals et nous avons dû faire face à un défi important en traitant de nombreux dossiers inachevés. Tiffany, avec le soutien nécessaire des administrateurs, a rapidement et efficacement pris en main la situation, et nous pouvons dire qu'à ce jour, nous avons presque tout mis à jour... presque!! Il reste cependant quelques dossiers qui ne peuvent pas être finalisés car des documents manquent encore. Ces dossiers sont également en cours de traitement et des rappels sont envoyés aux personnes concernées si nous disposons de leurs coordonnées exactes. Souvent, il manque le pedigree ou un document lors de la revente du cheval. Ce dernier cas se produit principalement lorsque des chevaux sont vendus à des marchands, car ceux-ci ne mettent presque jamais les chevaux à leur nom. Les pedigrees peuvent, si souhaité, être déposées en garde auprès du SBCA.

Nous continuons à insister sur le fait que, en tant qu'acheteur, vous devez toujours vérifier soigneusement le passeport et la pedigree du cheval. En cas de doute, contactez le livre généalogique où le cheval est censé être enregistré pour vous assurer que tout est en ordre ou pour savoir si quelque chose manque. Nous avons encore trop de cas où des acheteurs, qui ne sont pas suffisamment familiers avec les procédures, rencontrent des difficultés pour mettre le cheval acheté à leur nom. Certains de ces chevaux se retrouvent donc dans de grandes difficultés, ce qui, selon nous, est vraiment inacceptable pour n'importe quel cheval.

Certains chevaux sont vendus ou renvoyés avec un Equipas. L'Equipas peut être demandé expressément par l'éleveur si ce dernier ne souhaite pas que son cheval ait des papiers d'enregistrement. Mais les agents/détenteurs du cheval peuvent également demander un Equipas, parfois en raison de difficultés à contacter l'éleveur, s'ils veulent que le cheval quitte leur établissement avant que les papiers d'enregistrement ne soient remis ou pour être en règle avec la CBC. On leur dit souvent qu'une mise à jour peut toujours être demandée, mais nous savons par expérience que cela tourne souvent mal, entraînant beaucoup de tracas pour le bureau du SBCA. Si la mise à jour réussit, sachez que ce cheval conservera toujours le numéro UELN d'un "cheval de rue", c'est-à-dire qu'à partir de ce numéro de vie, attribué par la CBC, il sera impossible de savoir s'il s'agit d'un cheval enregistré.

Nous continuons à traiter avec des personnes inventives et de bonne foi qui ne reculent devant aucun mensonge. **SOYEZ TOUJOURS VIGILANT LORS DE L'ACHAT D'UN CHEVAL ET GARDER EN TÊTE QU'IL PEUT Y AVOIR UNE ODEUR DE RUSE MÊME DANS UNE AFFAIRE APPAREMMENT BONNE.**

Sur les conseils expresse de l'avocat, nous demandons toujours des signatures originales pour les transactions telles que les ventes, les locations, les certificats de saillie et les Power of Attorney. En 2025, ces POA seront traitées.

Les propriétaires de chevaux pour lesquels un POA a été délivré seront contactés pour vérifier si toutes les informations à ce sujet sont encore correctes, et une limite de temps sera fixée pour ces POA (par exemple 5 ans ??). Les chevaux déménagent souvent chez un nouvel agent, les propriétaires souhaitent reprendre le contrôle ou le donner à d'autres mains, et il arrive également, principalement dans les grandes écuries, qu'un POA administratif soit donné au personnel. Lorsque ce personnel quitte l'écurie, il est trop souvent oublié de retirer ce POA.

Comme mentionné l'année dernière, le travail numérique a considérablement augmenté, ce qui a facilité une meilleure communication et une gestion plus rapide des dossiers. De plus, nous travaillons activement sur la mise à jour du programme d'enregistrement du SBCA. Cette mise à jour est nécessaire pour pouvoir travailler encore plus efficacement.

Les déclarations de naissance sont désormais traitées rapidement, de sorte que l'éleveur ou son agent, une fois la facture de Horse-Id payée, peut immédiatement passer à l'étape suivante pour finaliser l'enregistrement. Veuillez donc contacter votre vétérinaire-identificateur dès que possible après le paiement de cette facture pour qu'il puisse enregistrer le poulain dans son application, prendre les échantillons ADN et poser la puce. Si tout est soumis en temps et en heure au SBCA, il est possible de délivrer les passeports (et RC/pedigrees) dans un délai d'un mois. Cependant, nous recevons encore assez souvent des déclarations de naissance qui manquent d'informations importantes, surtout lorsqu'il s'agit de poulains issus d'embryons, et dans ce cas, il faut plus de temps pour délivrer les passeports.

Comme mentionné l'année dernière lors de l'AG, les listes peu claires des étalons approuvés ont été mises à jour. Vous avez probablement déjà vu qu'elles sont désormais consultables par studbook sur le site web du SBCA. Les étalons qui se sont présentés à la sélection mais qui n'ont pas encore rempli toutes les exigences de sélection ne sont pas encore inclus dans ces listes. Dès que toutes les informations nécessaires sur ces étalons sont reçues par le SBCA, les listes seront immédiatement mises à jour.

Des améliorations continues sont apportées à la convivialité du site web du SBCA. Nous avons principalement donné la priorité aux enregistrements en attente. Les nouvelles importantes sont publiées en temps utile sur la page d'accueil, et des documents actualisés sont déjà

disponibles sur le site. Nous vous demandons de désormais utiliser ces documents et non ceux qui auraient pu être téléchargés auparavant.

Tout comme les années précédentes, voici quelques chiffres pour vous:

En 2024, beaucoup plus de chevaux ont été enregistrés, cela grâce à la grande mise à jour que nous avons réalisée l'année dernière. Le nombre d'importations a diminué, tandis que le nombre d'exportations de chevaux a augmenté.

Le nombre de chevaux vendus en Belgique reste à peu près stable. Le nombre de membres continue de baisser depuis la pandémie, car le nombre d'éleveurs diminue. Nous avons actuellement **129 membres effectifs**. Le nombre de transfert d'embryons a presque doublé. Les chiffres concernant l'exportation et l'importation des embryons concernent les dossiers complètement traités. Fin 2024, nous avons encore reçu quelques dossiers, mais ceux-ci seront inclus dans les chiffres de cette année.

En Belgique, de nombreux transferts d'embryons sont réalisées, et le bureau du SBCA doit avoir une vue d'ensemble claire à ce sujet. Le commerce des embryons a fortement augmenté et cela engendre une certaine charge administrative. Par conséquent, les règles concernant cela devaient être améliorées. Le coût pour demander un transfert d'embryon était jusqu'à présent de 270 €. En 2025, ce montant sera réparti comme suit : 200 € pour la licence et 70 € pour l'enregistrement du poulain à la naissance, ce qui correspond à l'enregistrement d'un poulain porté par la jument.

L'année dernière, nous avons commencé à clarifier l'ensemble du *règlement technique pour l'élevage*. (Diane Bédard abordera également plusieurs sujets, car elle travaille sur les autres studbooks au sein du SBCA, où des clarifications sont également nécessaires concernant les calculs des pourcentages, etc.). Malheureusement, nous ne pouvons pas vous présenter la version mise à jour aujourd'hui. Le Ministère de l'Agriculture et de la Pêche a demandé les règlements de tous les studbooks pour les adapter à la norme de 2025. Étant donné qu'ils souhaitent également de nombreux changements, le règlement est toujours en cours d'examen. Dès que le règlement sera approuvé, vous serez informés et il sera immédiatement publié sur le site web.

Cependant, il est possible que les règles concernant les transferts d'embryons doivent encore être ajustées. Lors de la prochaine Conférence WAHO, du 7 au 9 avril, la question de la limitation des transferts d'embryons sera à l'ordre du jour. Cela a été envisagé pendant plusieurs années, mais il existe maintenant une proposition concrète pour imposer une restriction. La proposition actuelle stipule qu'une jument ne pourra donner qu'un embryon par an et porter un poulain elle-même, et qu'une

seule licence par an pourra être délivrée. Jusqu'à présent, des restrictions existent déjà en France et en Pologne. Cela suscitera un grand débat et une période de transition sera certainement nécessaire, car de nombreux détails pratiques devront être pris en compte. Par exemple, que se passera-t-il pour les embryons déjà congelés, comment savoir lorsqu'un embryon d'une jument est implanté dans un autre pays alors qu'un autre est implanté dans notre propre pays ? Que faire si une jument ne peut pas porter un poulain ?...

Bien que la plupart des gens soient en faveur de cette restriction, appliquée uniformément à tous les pays, la mise en œuvre sera encore un sujet de discussion.

Je vais maintenant donner la parole à Diane, et après cela, vous pourrez poser vos questions.

Texte jusqu'à juste avant Belgium Pinto Arabians Horses.

#### **4. Rapport annuel du trésorier**

Bart

Nous vous présentons ici une version résumée des chiffres 2024. La version détaillée vous a été envoyée avec l'invitation à cette réunion.

Comme vous pouvez le voir, nous clôturons l'exercice 2024 avec un bénéfice de 31 928,05 euros, contre un bénéfice de 19 853,99 euros en 2023.

Le chiffre d'affaires en 2024 est resté à peu près stable par rapport à 2023, avec un chiffre d'affaires de 269 117,82 euros.

Le résultat positif est principalement dû à la réduction des coûts. Le total des coûts s'est élevé à 237 189,77 euros, par rapport à un coût de 249 906,20 euros, et bien en dessous du montant budgété de 285 915 euros.

- Le coût informatique a diminué, car en 2023, il a été nécessaire de créer le lien avec la CBC, ce qui a entraîné un coût supplémentaire. En 2024, après que les choses sont revenues un peu à la normale et que les retards ont été rattrapés, une première étape a été franchie pour la numérisation du bureau, ce qui devrait être réalisé cette année.
- La plus grande économie a été réalisée sur les coûts de personnel, car, bien que le comité ait prévu un budget pour 2 employés, Vicky n'a travaillé que jusqu'à fin février et est toujours malade depuis.

En examinant le bilan, les actifs et les dettes du SBCA, nous constatons que le SBCA a des actifs d'une valeur de 380 223,81 euros, dont 302

031,51 euros en fonds disponibles sur les comptes bancaires, et que les dettes s'élèvent à seulement 41 942,13 euros.

Joelle : Quelles sont les subventions ?

Bart : Sponsoring.

Joelle : Dans les charges, je comprends, mais il est aussi fait mention de subventions dans le bénéfice.

Bart : Il s'agit de subventions gouvernementales et des frais de port répercutés sur les clients. En dehors de l'UE, ces frais sont refacturés.

Kay : 5 à 6 postes pour lesquels nous avons reçu des subventions : contrôle ADN, passeports, informatique, divers frais pour le fonctionnement du studbook.

Joelle : Recevez-vous encore des subventions de "Paardenpunt Vlaanderen" ?

Bart : Oui, ce sont les 2 000 €.

### **5. Approbation des comptes 2024 :**

Les membres effectifs sont-ils d'accord avec les comptes de l'année 2024 ? Levez la main.

Entre-temps, 24 électeurs

24 votes en faveur

### **6. Décharge des administrateurs :**

Les membres effectifs donnent-ils quitus aux administrateurs pour l'année 2024 ? Levez la main.

24 votes en faveur

### **7. Proposition et approbation du budget 2025 :**

Pour l'année 2025, nous avons également élaboré un budget qui affichera une perte de 735,00 €.

D'un côté, nous prévoyons une légère augmentation des revenus, mais d'un autre côté, une augmentation des coûts à 279.515,00 €, comprenant notamment :

- Une planification de la digitalisation du programme équin, dont les coûts seront répartis sur une période de 4 ans, soit 7.500 € par an.
- Des coûts prévus pour des festivités à l'occasion des 50 ans de BAPS.
- Nous continuons de prévoir le retour de Vicky, ce qui est également pris en compte.

En tenant compte de ces éléments, nous estimons les coûts à 279.515,00 €, avec une perte de 735,00 €.

Joelle : Vous êtes assez prématurés en incluant les subventions de Paardenpunt Vlaanderen. Normalement, aucune subvention n'est accordée aux stud-books.

Bart : Nous avons déjà l'approbation pour le budget et les subventions, nous nous attendons donc à les recevoir effectivement.

Kay : Les subventions pour l'endurance et les courses de galop (légère augmentation) ont été incluses dans le budget. Un contact a été pris avec le DAP, mais aucune réponse n'est venue. Nous voulons subventionner, mais pour cela, nous demandons des réponses.

Joelle : Il suffit de faire une demande au DAP.

Kay : Un e-mail a été envoyé pour demander le nombre de membres, 2 ou 3 e-mails ont été envoyés l'année dernière par Ilse.

Joelle : À qui ont-ils été envoyés ?

Kay : Cela sera vérifié.

Joelle : Katrien Jacobs a démissionné, Janna est la nouvelle administratrice, moi-même et Heide faisons partie du bureau.

Kay : Le 27/09/2023, un e-mail a été envoyé à Joelle...@... pour demander une motivation afin de pouvoir sponsoriser, et le 4/10, une demande de liste de membres a été faite, mais aucune réponse n'a été reçue. Il doit y avoir un plan pour la gestion des fonds. Il ne s'agit pas seulement de vouloir sponsoriser, il doit y avoir un plan, et ensuite nous verrons comment nous pourrions soutenir.

Jurgen : Comment est réparti le sponsoring de 19.000 € ?

Bart : Le budget est réparti comme suit : 2.500 € pour les shows, 6.000 € pour les courses, 5.000 € pour l'endurance, 3.000 € pour le sport, et 3.000 € pour d'autres choses (??).

Jurgen : Il y a encore beaucoup à dire sur le sponsoring de l'année dernière. Beaucoup de questions ont été posées après coup, alors que le sponsoring n'avait pas encore été reçu.

Kay : Nous devons être responsables avec l'argent et donc veiller à ce que les contreparties promises soient effectivement fournies.

Jurgen : Cela doit être dit à l'avance.

Kay : C'est déjà indiqué à l'avance – il n'y a pas de discussion possible.

Christine : Est-il possible de prévoir quelque chose pour la promotion ?

Kay : Nous serons présents à deux salons. Si davantage de personnes s'engagent pour cela, nous pourrions examiner cela plus en détail.

Christine : On m'a demandé de l'argent pour HM – 2.500 € – Kelly souhaite donner de l'argent au SBCA pour Gent - FHE.

Kay : Dans le passé, il était difficile de trouver des personnes pour tenir le stand. Nous avons choisi les salons que nous trouvons les plus intéressants. Kelly a pris l'initiative l'année dernière, mais elle a aussi réalisé que cela prend beaucoup de temps.

Christine : Il faut quand même dégager de l'argent.

Kay : Cela peut être possible si des personnes s'engagent réellement. Nelly aide à Libramont, Kelly pour Horsemania. Chaque initiative est envisageable et sera soutenue.

Bart : Un budget de 3.000 € a déjà été prévu.

Christine : Je n'ai aucune idée du coût.

Bart : FHE est coûteux, même si cela baisse. De plus, cela devient de plus en plus centré sur le saut d'obstacles, ce qui est la raison pour laquelle nous n'avons pas choisi d'y participer.

Christine : Il est important que l'on se fasse connaître – nous ne sommes ni connus ni appréciés. Et qu'en est-il de Mechelen, par exemple ?

Bart : Le stand est une chose, mais il faut aussi des gens prêts à présenter leur cheval. L'équipe des années passées n'est plus là. Il n'y a plus de bénévoles.

Kay : Peut-être devrions-nous demander aux associations que nous sponsorisons.

Les membres effectifs sont-ils d'accord avec le budget 2025 ?  
Levez la main.

24 votes en faveur

### **8. Élection de 2 vérificateurs des comptes :**

Qui se porte volontaire pour venir contrôler les livres du SBCA et en faire un rapport lors de l'assemblée générale des membres en 2025 ?  
Si des volontaires se manifestent, levez la main.

Pas de volontaires

### **9. Élection d'un administrateur :**

Bart Beckers – fin de mandat et il n'y a pas de candidat opposé.

Le bulletin de vote que vous avez reçu lors de l'inscription peut maintenant être rempli.

Nous demandons à l'un des membres effectifs d'aider à compter les voix.  
Eline

21 votes en faveur / 3 votes contre / 1 abstention  
→ 25 voix ??

## **10. Rapport annuel de la Commission des étalons**

Koenraad :

### **Expertise des étalons :**

Lors de l'expertise de printemps, 14 étalons ont été présentés.

Lors de l'expertise d'automne, 4 étalons ont été présentés.

3 étalons ont été expertisés privée.

Au total, 21 étalons ont été expertisés en 2024.

Les étalons ont été évalués et soumis à un examen vétérinaire.

Ces informations sont publiées sur le site web du SBCA. Ce sont des informations intéressantes concernant des problèmes comme les dents de lait, les dents de loup, les cryptorchidies, qui doivent être communiquées aux éleveurs et propriétaires, afin de les informer sur la transmission de certains traits dans les lignées généalogiques.

L'expertise des étalons est un bon moyen de faire un tri dans ce domaine.

## **11. Rapport annuel des courses de galop**

Nelly ou inscription dans le livre des annales ?

Courses de galop – 30 ans de reconnaissance de l'ASBL, l'approbation du Jockey Club date en réalité de 31 ans.

Croissance constante, surtout après le début du sponsoring du Moyen-Orient. Au début, il y avait plusieurs sponsors, cette année, il y a de grands changements.

19 courses ont été organisées – avec des prix totalisant 164 500 €.

Le nombre total de partenaires : 19 \* 8 chevaux en moyenne.

En moyenne > 8,8 chevaux.

Moins de 10 000 € : 7,7 chevaux.

Quelques courses pour chevaux en Belgique, ensuite ouvertes aux propriétaires et entraîneurs étrangers en cas d'insuffisance.

40 chevaux différents – dont 6 qui n'ont jamais gagné – souvent des débutants dans le sport qui prennent conscience de la situation.

Pour la première fois, les chevaux élevés en Belgique ont gagné autant que ceux élevés en France. Auparavant, les chevaux nés en France étaient plus nombreux. Les chevaux entraînés en Belgique étaient souvent moins bons que les chevaux français.

Koenraad : Quelles lignées ?

Nelly : Courses Heritage.

Pas de cas de dopage positif jusqu'à présent. Cela pourrait changer avec l'arrivée d'un nouveau commissaire.

21 propriétaires.

16 entraîneurs.

Groupe de base : 5 propriétaires belges, 2 néerlandais et quelques suisses réguliers.

Le sponsoring de Sheik Mansoor disparaît.

Il ne veut plus sponsoriser que les grandes courses.

Nous recevons 200 000 €, mais cela sera néfaste pour la course – répartir cette somme sur 6 chevaux, en espérant que l'un d'eux soit belge.

Il reste 23 000 € de l'année dernière, car le championnat belge n'aura lieu qu'en 2025.

Raison du SBCA : 5 000 € pour Heritage – ils courent avec les autres et reçoivent un financement séparé. L'année dernière, peu de courses, donc il reste encore 2 500 €, ce qui signifie que la subvention de cette année pourra être utilisée pour une seule course – ce qui est intéressant pour le SBCA – une course dédiée.

Le 14 mai à Waregem – heure à confirmer.

Koenraad : Tous les membres seront invités.

Lors de l'AG d'hier – 3 Belges.

6,5 % de la première place va à la jockey club, mais maintenant avec la course de 200 000 € → cela signifie beaucoup pour le même travail – 2 500 € à payer au lieu de 6 000 €.

13 à 14 courses devraient être programmées cette année.

Koenraad : Où se déroulera la course de 200 000 € ?

Nelly : À Waregem.

Cela sera néfaste pour les propriétaires belges.

Le 14 juillet : la coupe IFAHR à Ostende.

## **12. Endurance**

Thierry présentera un rapport sur l'Endurance :

L'année dernière, nous avons fièrement annoncé nos nouvelles initiatives pour l'Endurance 2024. Un an plus tard, il est temps d'évaluer ces initiatives.

### **Prix SBCA 80 km :**

Le prix SBCA 80 km a été accueilli avec beaucoup d'enthousiasme et même un peu d'étonnement par les cavaliers d'endurance. Pour la première fois dans l'histoire de l'endurance belge, le cavalier a pu recevoir un prix en argent. Le concept de recevoir un prix plus élevé si l'on est membre ou devient membre de BAPS doit encore bien s'ancrer chez les cavaliers, mais nous ressentons déjà que cela aura un impact bien plus important pour 2025.

En raison du grand succès et de la reconnaissance que nous avons reçue de la part des cavaliers d'endurance, nous avons décidé d'augmenter un peu les prix et d'inclure également la catégorie des 60 km. En 2025, il y aura donc un prix SBCA pour les 80 km et les 60 km.

En termes de publicité lors des compétitions et, par conséquent, sur les réseaux sociaux, SBCA a vraiment fait un coup de maître avec ce prix. Les chèques étaient très recherchés, et tout le monde a posé fièrement avec son prix sur les photos des différents podiums.

### **\*\*Prix SBCA : Bronze, Argent et Or\*\***

Les Prix SBCA récompensent nos membres qui sont propriétaires d'un cheval ayant réussi, pour la première fois, une course CEI\*, CEI\*\* ou CEI\*\*\* lors de la saison écoulée.

En 2024, 6 prix ont été attribués à 5 chevaux différents.

#### **\* Prix Bronze SBCA :\***

4 chevaux de 3 propriétaires différents ont remporté ce prix, accompagné d'une récompense de 100€.

#### **\* Prix Argent SBCA :\***

Gina d'Alauze, appartenant à Christian Gabriel-Denis, a également remporté le Prix Argent SBCA d'une valeur de 200€ en 2024. Une belle performance de remporter deux prix dans la même saison avec le même cheval. En 2024, Gina d'Alauze a couru avec succès deux fois 100 km et une fois 120 km. Félicitations et prometteur pour les années à venir !

#### **\*Prix Or SBCA :\***

Le Prix Or SBCA d'une valeur de 300€ a également été attribué en 2024 à Shiwan ZA avec la cavalière Olivia Antoine, qui a obtenu la 4ème place lors du CEI\* 160 km à Fleurines. Quelle performance exceptionnelle de cheval et cavalier. Bravo !

### **\*\* Challenge des éleveurs \*\***

Enfin, notre Challenge des éleveurs. Le top 5 de nos éleveurs de chevaux d'endurance sera également récompensé par un joli prix.

Rossius Marcel obtient la première place avec ses produits d'élevage (Alaznee d'Havenne, Indila d'Havenne et Indira d'Havenne), qui ont accumulé des points lors de différentes compétitions internationales (Zutendaal, Compiègne, Monpazier, Fontainebleau).

La deuxième place revient à Roussel – Van Haelen (Zabawa Arabians) grâce à leurs chevaux Shiwan, Savannah et Glilia ZA, qui ont excellé lors de la saison écoulée.

La troisième place est attribuée à Jean Houassin, un éleveur fidèle au sein de notre communauté. Happygirl des Sauvlons et Badjina des Sauvlons ont brillé lors des compétitions nationales et internationales.

**Merci à tous et beaucoup de succès pour 2025 !**

### **13. Rapport annuel des Shows**

#### ***Shows 2024***

Nous avons organisé 3 shows et le Championnat National.

**Elran Cup** : Show International B avec plusieurs séries "Straight Egyptians". 53 chevaux étaient inscrits. Il s'agissait aussi de la 20ème édition de cet événement.

**Bruges** : 3 compétitions, un show International B, un European Breeders Challenge et un European Show. Environ 100 chevaux étaient présents.

**Koksijde** : Un show International B et un European Breeders Challenge. 66 chevaux étaient inscrits. **Des épreuves montées et un appel ont été lancés au DAP pour participer. L'objectif est de répéter cette initiative et de continuer à croître.**

Dans l'ensemble, ce n'était pas une mauvaise saison pour les shows. Comparé à nos pays voisins et à la tendance générale de baisse, la Belgique ne s'en sort pas mal, mais il y a encore du potentiel pour s'améliorer. Nous devons nous assurer de ne pas perdre de vue le simple éleveur et de tenter de les remotiver à participer aux compétitions.

Le **Championnat National** à Lier, organisé par le comité SBCA, a été une belle compétition bien organisée, avec une cinquantaine de chevaux. Bien que ce nombre aurait pu être plus élevé, nous faisons tout pour l'augmenter. Les participants étaient invités à un barbecue organisé par le SBCA. Le comité fait tout son possible pour rendre ce championnat un événement de qualité, mais les membres doivent également être prêts à participer et à s'investir. Ils ne doivent pas se reposer sur leurs lauriers.

#### **Promotion :**

**LIBRAMONT** : salon des chevaux, où nous avons monté un beau stand. Libramont est bien connu dans la région francophone de la Belgique pour ses événements liés aux chevaux.

**LIER – HORSEMANIA** : Nous y avons également installé un stand, où Kelly Delen a pris l'initiative d'organiser un week-end de promotion pour le cheval arabe, avec informations et séances photo pour les enfants sur ou avec un cheval arabe. Ce fut l'un des meilleurs stands de "Horse Mania".

Félicitations à Kelly pour son initiative. Si d'autres membres souhaitent organiser quelque chose, le SBCA est toujours prêt à soutenir ces projets. Nous attendons avec impatience vos propositions.

Règlement (Yellowbook) : Vous pouvez le trouver sur le site web de BAPS.

Calendrier belge 2025 : Voir écran pour les détails.

Emirates : Nous avons été sollicités pour organiser un show, mais cela se fera uniquement avec les stud-books. L'objectif est de créer un show accessible pour les petits éleveurs belges et d'en tirer des bénéfices pour le SBCA.

Christine : Peut-on déplacer le Championnat Belgique au dimanche ?

Kay : Tout le monde a un avis à ce sujet.

Christine : Les travailleurs indépendants ne peuvent pas venir le samedi.

Patrick : C'était un week-end auparavant.

Bart : Le passage au samedi a été décidé avec Sentower et l'organisation en collaboration avec Christine.

Kay : Il y a des réactions positives et négatives, mais à qui faut-il prêter attention ?

Christine : Vous vous êtes alignés sur un autre show, ce qui n'est pas le cas cette fois. Nous sommes les éleveurs et payons, donc il faut nous écouter.

Bart : Cela peut être réexaminé à l'avenir.

Patrick : La préparation a aussi un impact, et cela a lieu le vendredi.

Perdre du temps avec une compétition le samedi est un problème.

Bart : Le week-end a simplement été fixé.

Patrick : Pourquoi ne pas étaler les événements ?

Kay : Deux jours plus tard, les écoles reprennent, tout le monde est donc de retour de vacances. Les Emirats couvrent les frais, ce qui signifie que les coûts restants pour le Championnat Belgique /SBCA seront faibles. C'est aussi une opportunité pour les petits éleveurs.

?? : Même week-end, donc impossible de participer le samedi et dimanche.

Bart : Ce n'est pas impossible, mais il faut aussi considérer le calendrier d'ECHAHO.

Patrick : Le Championnat Belgique et le championnat National peuvent avoir lieu le même jour.

Bart : Cela serait néfaste pour les soigneurs de chevaux.

Patrick : Il est temps de faire quelque chose pour les petits éleveurs.

Bart : L'entrée sera gratuite.

Kay : Diviser les événements entraînerait des coûts supplémentaires pour l'entraînement des chevaux. Actuellement, c'est une bonne solution du point de vue des coûts.

Helen : Pourquoi ne pas organiser des catégories pour les amateurs dans le cadre du Championnat Belgique?

Kay : Introduction d'une catégorie senior / une catégorie junior est envisagée, avec des possibilités supplémentaires.

Le livre annuel du SBCA :

Il est en cours d'impression et vous sera envoyé dès que possible.

**Ecaho :**

- Le dernier bulletin Ecaho peut être trouvé sur le site : [www.ecaho.org](http://www.ecaho.org) et sera également inclus dans le livre annuel.
- L'Assemblée Générale d'Ecaho aura lieu les 26 et 27 avril à Varsovie, c'est pourquoi les statistiques d'Ecaho ne sont pas encore disponibles.
  
- Deux nouveaux membres ont été élus au comité exécutif d'Ecaho, ainsi qu'un nouveau président pour l'EAHRIC (Commission des registres), qui occupera également un poste au sein du comité exécutif d'Ecaho.
  
- Le Bluebook et le Greenbook pour 2025 n'ont pas encore été publiés, mais seront disponibles après la réunion de Warschau sur le site web d'Ecaho.

Je tiens à remercier chacun d'entre vous pour votre contribution à cette réunion. La séance sera levée à **21h30**. Il y a encore la possibilité de prendre un verre et de discuter.